

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 15.05.2023

Anfrage Nr.: 0041/2023/FZ

Anfrage von: Stadträtin Winter-Horn

Anfragedatum: 02.05.2023

Betreff:

Baustellen- beziehungsweise Umleitungsmeldung an Navigationssysteme

Schriftliche Frage:

1. Nach welchem System (wie und wann) werden Baustellen in Heidelberg, die den Verkehr beeinträchtigen, beziehungsweise Umleitungen an Navigationssysteme gemeldet?

Werden die korrekten Umleitungen auf den gängigsten Navigationssystemen überprüft?
Beziehungsweise wie wird sichergestellt, dass die gemeldeten Daten auch richtig erfasst wurden?

Werden falsche Umleitungsempfehlungen korrigiert?

2. Wurde die Baumaßnahme der RNV und damit einhergehende Sperrung der Karlsruherstraße zwischen Ortenauerstraße und Rohrbach Markt rechtzeitig an die Navigationssysteme gemeldet?

Wurde die korrekte Wiedergabe der vorgegebenen Umleitung in den Navigationssystemen überprüft?

Wurde die nicht-korrekte Wiedergabe der vorgegebenen Umleitung in den Navigationssystemen korrigiert?

Antwort:

1. Das städtische Amt für Öffentlichkeitsarbeit veröffentlicht wöchentlich montags eine Liste der Baustellen, die zuvor im Wesentlichen vom Tiefbauamt und Amt für Mobilität zugearbeitet wurden, auf seiner Homepage und vorab als Pressemitteilung. Die Baustellen werden in einer Stadtkarte digital hinterlegt:

<https://www.heidelberg.de/hd/HD/Leben/baustellenkarte.html>.

Hierbei existiert nach Auskunft der Digitalagentur eine Schnittstelle, über die die Informationen automatisch abgerufen werden können. Inwieweit die Anbieter von Navigationssystemen auf diese Schnittstelle zurückgreifen, kann jedoch nicht nachvollzogen werden.

Auf Hinweise von Dritten auf fehlerhafte Wegführung durch Navigationssysteme allgemein ist das Amt für Mobilität in der Vergangenheit tätig geworden und hat die Fehler an den jeweiligen Betreiber gemeldet. Eine systematische Überprüfung der Korrektheit ist derzeit bei keinem der genannten Ämter/Einrichtungen vorgesehen und findet nicht statt.

2. Mit der Baumaßnahme der RNV wurde seitens der Stadt nach oben genanntem Vorgehen verfahren. Sie wurde in der Baustellenliste vom 24. März bis zum 02. April 2023 geführt.

Grundsätzlich geht das Amt für Mobilität davon aus, dass Navigationssysteme anhand von Bewegungsdaten Verkehrsbehinderungen erkennen und entsprechend der aktuellen Verkehrslage die schnellste Fahrtmöglichkeit berechnen. Möglicherweise hat im Falle der RNV-Baustelle Rohrbach Markt die Überlagerung mehrerer Ereignisse (Klimaaktivisten auf der Speyrer Straße, Wasserrohrbruch Bergheimer Straße) mit den weiteren Großbaustellen in der Stadt zur Empfehlung einer Fahrt durch das Baustellengebiet in Rohrbach als beste Fahrtmöglichkeit geführt.